á la patria, explotándola v esclavizàndola á más v mejor, v deseando que todos sus compatriotas sean posiblemente más ignorantes y brutos y poderlos así explotar y maltratar.

Farsante es el liberal cuyo liberalismo se reduce à frases huecas v sonoras v en el fondo sean tal vez más reaccionario y conservador que el mismo papa.

MEFISTÓFELES.

Padre é Hijo

.- [Papá! 1sabes una cosa?

-1Qué hijo mio?

-Que en la escuela hay un niño muy inteligente, quien á las horas de recreo, en vez de jugar como los demás, nos reune á unos cuantos y nos habla de socialismo. ¿Tn no eres socialista papá?

-1Porqué me haces esa pregunla?

-Porque aquel niño nos decía hoy que todos los pobres deberian ser socialistas.

-: Bah! cosas de muchacho.

-No papá. Yo creo que tiene razón.

-1Y por qué?

-Por que sí. Él, para hacernos comprender por que su padre se había vuelto socialista nos decía: «Vean, mi padre es albañil: trabaja sin descanso, cuando tiene quien le ocupe, y hace toda clase de economías. Mi mamá, además de atender á mis hermanitos y demás quehaceres de la casa, lava y plancha para afuera y sin embargo, siempre vivimos en la miseria. Los demás vecinos del conventillo también son obreros, y todos sufren privaciones: andan mal vestidos, comen poco y en aquellas piezas sucias y estrechas vivimos amontonados.

Los ricos visten bien, comen mejor, tienen lindas casas, sirvientes, carruajes, y sin embargo no trabajan...»

-Bah... bah... para eso son ricos.

-Si, pero el hijo del socialista nos hizo comprender que los ricos disfrutan de comodidades, pasean y se divierten porque hacen trabajar á los pobres, quedándose con la mayor parte de lo que debían ganar los obreros.

-Qué quieres, hijo mio, el mundo siempre ha sido así y eternamente seguirá siendo lo que es.

-Né, papá. Aquel niño también nos dice y yo creo que tiene muchisima razón: «algún día los pobres tendrán que comprender que sudan para mantener en la haraganería á los soberbios». ¡Vieras, papá, como se entusiasma mi amiguito cuando dice: « Oh! cuando vo sea grande también seré socialista: iré à los talleres, les hablaré à mis hermanos de sufrimiento; me uniré à ellos; seremos muchos, formaremos el gran ejército de pobres y en vez de pelear por esas cosas que llaman patrias, lucharemos por el pan, por el descanso y porque desaparezca la miseria».

-Hijo, Dios ...!

-Si Dios existiera no habría ricos y po-

HUFLGA Á LAS SOCIEDADES CARNAVALESCAS

-¡Quieres venir esta noche à la conferen-

-- Quieres venir esta note a la conferencia que dan en el centro obrero?

-- No puedo, tenemos ensayo en la sociedad, soy de la comisión y no puedo faltar.

-- ¿Con que perteneces á una sociedad?

-- A la de los farristas.

-IA las de los farristas?

-Si: es una sociedad carnavalesca. El año pasado hemos ganado cuatro medaltas de oro, 6 de plata, dos grandes premios é infinidad de coronas.

-¡Cuanto pagas en esa sociedad? -Un peso mensual y dos que destinamos

para el traje de carnaval.

-1Y que provecho sacas como miembro de esa sociedad?

- Provecho? Divertirme. - Di mejor, divertir à los demás, por que esa es la verdad; servir de fantoches, gastar dinero y perder un tiempo precioso que, em-pleado de una manera más inteligente, sería beneficioso, no solo para ti, sino para todos los trabajadores

-No te entiendo. -Tu, y la mayoría de los trabajadores jóvenes, en vez de distraer una parte de los jornales en esas sociedades bullangueras os unierais para instruiros; si en vez de ensayar cantos estúpidos aprendiérais los himnos obreros; si en vez de gastar dineros en trajes mamarrachos comprarais libros y folletos donde se exponen las causas de la miseria y el medio de combatirla, conseguiríais no solo instruiros sino prepararos para la defensa de vuestros derechos.

La vida es corta y es necesario emplearla en el mejoramiento de los que trabajan. Déja-te de sociedades carnavalescas, ven conmigo, instruyete y pronto te darás cuenta de que eres un hombre explotado.

-En fin, vamos.

Informaciones útiles

Conferencias socialistes - How domingo tendrá lugar en Buenos Aires tres conferencias públicas; dos por la tarde, la una en Azcuenaga 1657 y la otra en Independencia 3401, ambas á las 2 de la tarde.

Por la noche à las 8, en el Centro Socialista Obrero Méjico 2070.

A inscribirse—Todo trabajador que tenga derechos políticos debe inscribirse á fin de hallarse en condiciones de votar por los candidatos socialistas en las próximas elecciones.

A B C del SOCIALISMO

Periódico semanal de propaganda popular int institut

Amsterdam

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: CHARCAS 1575

SUSCRIPCION

Por paquetes as mis de 10 ejemplares. . . 1 centaro ejemplar Si el interesado desea recibir por correo pagará el franqueo por

NUMERO SUELTO. . . . 2 centuros

No se atenderà pedidos sin que venga acompañado del importe

Trabajadores, inscribios

La paralización de trabajo, la crísis que tan bestialmente pesa sobre los pobres, no se debe à la pérdida de la cosecha, epidemia en el ganado ú ovejas, sino à la falta de confianza que el pueblo tiene en los que, encaramados en el poder, se ocupan en defender sus intereses, y los de la clase á que pertenecen.

En la Argentina nos damos el lujo de sostener un Parlamento donde se sancionan impuestos bárbaros y emisiones de papel moneda, pero jamás ese congreso ha discutido una sola ley tendente à hacer menos penosa la situación del pobrerío, ni menos se ha protestado contra los abusos que tan á menudo cometen con el pueblo trabajador.

Nuestra situación como clase social, como obreros, no ha de mejorar si nada hacemos en defensa de nuestros intereses. Por esto es, que todos los trabajadores argentinos deben inscribirse y los extrangeros persuadirse que es'un deber tomar carta de ciudadanos para à su tiempo hacer valer sus de-

El obrero que en vez de inscribirse en el registro electoral no lo hace, comete para consigo mismo un mal y contribuye sin darse cuenta, à que el pueblo sea vilipendiado expoliado y vejado.

·····

ASOCIACIONES DE RESISTENCIA

-10ué tal amigo mío?

-Regular.

—¡Y qué impresión llevas de la conferencia?

-Así. . . así.

-- Pero ¿las teorías del conferenciante?

-En parte las acepto.

-Vamos à ver ¿cuáles son las que no acep-

-Por ejemplo él ha insistido mucho en que los trabajadores debemos organizarnos en sociedades por oficio para reclamar aumento de salario v redución de las horas de trabajo. Eso daría lugar á que nos declararamos en huelgas, y las huelgas, en la mayoría de las ccasiones, dan malos resultados y sino ahí están las últimas realizadas, casi todas han fracasado.

-Vamos por parte. Fundar sociedades por oficio, gremiales ó de resistencia, no quiere decir declarar huelgas sin ton ni son. Las asociaciones obreras son indispensables para que los trabajadores nos demos cuenta de la explotación que con nosotros comete la clase patronal, à la vez que nos unimos los pobres para defender de una manera inteligente nuestros derechos.

Si hasta ahora por medio de las sociedades de resistencia la clase trabajadora no ha conquistado en la argentina mejorías duraderas, se debe en parte à que la mayoría de los obreros no se han dado cuenta del rol que deben desempeñar esas organizaciones.

Debido á ese desconocimiento hemos presenciado la série de huelgas abortadas al poco

Otra cosa bien distinta habría ocurrido si los trabajadores asociados se hubieran dado cuenta, que era necesario preparar elementos para la lucha: y al decir elementos, no me refiero solamente á tener muchos miles de pesos en caja, sino inculcar en cada asociado las ventajas que reportarian por ejemplo, la reducción de la jornada de trabajo. Necesario es convenir, que la huelga es un procedimiento rutinario para la lucha, pero no al extremo de desecharla, cuando se la usa á su tiempo y se aprovecha una buena oportunidad.

Cuando un oficio está seriamente organizado, los patrones no se atreven á ser tan tiranos, pues se dan cuenta de los perjuicios de la huelga y generalmente no la provocan.

ALFABETO SOCIALISTA

Q—Ganarás el pan con el sudor de tu frente. Ese anatema lanzado por el monstruoso Dios contra Adán por haber comido el fruto del arbol de la ciencia del bien y del mal; es repetida á todas horas y en todas partes por los frailes, curas, ministros de Dios y fariseos de todos los cultos.

Es á tí, pueblo, cuando quieres probar el fruto del árbol de la ciencia del bien y del mal, que esa cáfila de bandidos é hipócritas lanzan el terrible anatema: «Ganarás el pan con el sudor de tu frente».

Es á ti joh pueblo! cuando quieres despertar de tu eterno sueño, que esos malvados gritan desesperadamente: «Yace en paz, pueblo ignorante: La ignorancia es tu felicidad» y te cantan canciones infantiles, canciones absurdas, canciones de la ignorancia:

Es à tí, pueblo, cuando tienes hambre y sed, te dan à comer plomo y à beber veneno; cuando quieres sacudir tu yugo te aplastan con una montaña; y son esos mismos intérpretes de dios que eternamente te predican. Ganarás el pan con el sudor de tu frente.

Es la frente del pueblo que suda sudor y sangre, y de sus gotas rojas y nacaradas se alimentan y engordan todas las sanguijuelas sociales: la sanguijuela clerical, militar y burguesa; paro esas gotas se convierten en hilos y esos á su vez en arroyos, riachuelos y ríos que van á desembocar en el mar, en el océano, y es ese océano de sudor y sangre que ahogará tanta maldad y hipocresia tanto.

MEFISTÓFELES.

NO HAY QUE CONFUNDIR

Es posible que personas que simpaticen con el socialismo ó socialistas procedan individualmente como los demás y en pocos casosaún peor, pero la conducta individual de una persona no debe confundirse con las doctrinas que un partido defiende.

Juan, Pedro ó Diego, pueden estar afiliados al Partido Socialista y si cometen errores no debe culparse á todos de faltas personales.

Una cosa son las individualidades y otra muy distinta los principios de una colectividad.

LA MORAL CATOLICA

Micaela es una pobre muchacha que por necesidad está de sirvienta. La patrona es católica y como tal aconsejó á su criada fuera á cumplir con los deberes cristianos. Una mañana le hace levantar temprano para que comulgara en la primera misa.

La muchacha cumplió al pié de la letra con lo que le ordenara su patrona pero no con las pretensiones del confesor.

-¿Te has confesado?

—Si señora, pero ese padre es un mal educado.

-¿Que dice?

—Sí señora: después de preguntarme unas cuantas safadurias me pidió le diera un beso y entrara en el confesionario.

-Eso es mentira; no puede ser!

--Si señora, le juro à Vd. que no miento. Además ¡si Vd. supiera cuantas preguntas indecentes...!

-Bueno, bueno; no quiero saber más nada.

(Historico.)

"EL PUEBLITO"

Saludamos á este colega tucumano que venciendo obstáculos reapareció con mayores brios, dispuesto á defender con tesón á la clase obrera vejada y oprimida por capitalistas ensoberbecidos y politicastros ineptos y bandidos.

·香·香·香·香·香·香·香·香·香·香·香·香·香·香·香·香·香

TODOS DEBEN COOPERAR

−¿Ya salió el A B C†

-¡Como no!

-¡A ver, dame un número!

-iPero à ti te agrada la propaganda que

—¡Como nó, porque me agrada te lo pido!
—Es el caso, que soy un obrero como tu, yo sacrifico todas las semanas diez centavos y con ellos compro diez ejemplares, los parto para que vayan despertando los ind. rentes: para que se vayan dando cuenta de sus derechos y deberes, así es, que si tu encuentras eficaz la propaganda de esta hojita, debes destinar diez centavos y te traeré 10 números todos los sábados y repartes á los indiferentes.

- ¡Es decir que con solo diez centavos pueden conseguirse otros tantos ejemplares?

-Naturalmente.

-Para que veas que simpatizo, aquí tienes; no vayas á olvidarte, eh.

-Descuida.

En las horas de recreo

-¡Te has fijado en las de Moderos?

-¡Como no! Ya no se reune con ninguna de nosotras; igual hacen los Pereiras, los Martinez y demás ricachas; pero lo mejor es no hacerles caso, nosotras bien podemos jugar sin ellas.

—Ya lo sé, pero lo que más llama mi atención son las distinciones de la señorita. Ya ves que esas niñas, no diré todas, pero en su mayoría, son desaplicadas, se burlan de la maestra, le ponen sobre nombre, y apesar de todo les tienen preferencia; les anotan buenas clasificaciones y siempre son las preferidas.

-Que quieres, por algo ellas son ricas?

-Bah ty que tiene que ver que sean ricas? En la escuela no debe haber ricas y pobres.

—Bien lo sé que no tendría que haber esas distinciones, pero las hay. Sería muy lindo que la señorita distinguiera à las más estudiosas y disciplinadas, pero empieza por poner à las ricas separadas de las pobres. Permite à las unas que se burlen de las otras porque no pueden llevar ricos vestidos. A veces hay vacantes y no las dan à los hijos de pobres. En fin; à las que son hijas de ricos muchas distinciones y à nosotras, por cualquier cosa nos gritan. nos quitan puntos, nos dan penitencias, y casi estoy por decir, que más nos desprecian que otra cosa.

-Entre las señoritas también las hay que no hacen distinciones, pero son las menos. Distinguen à los ricos, unas veces por quedar bien con ellos y otras, dice papá, por adulonería: pero algun día concluirán tantas injusticias....

-Ojalá fuera cuanto antes.

-¡Si los pobres tuviéramos escuelas propias....

(La campana cortó el diálogo).

🖾 LATIGAZOS 😂

Aunque pequeñitos, desde hoy inauguramos esta sección donde expondremos en pocas líneas los abusos que se cometan contra los obreros:

Un jefe trapalón—Leemos en Et Pueblito, de Tucumán, que en San Cristobal (provincia de Santa Fe) en los talleres del ferrocarril, existe un jefe tirano con los obreros y ratero en demasía. Ese sujeto es el famoso C. Malingré, quien no contento con abonar bajos salarios á los trabajadores y aplicarles multas, etc., hace figurar en las planillas á un

personal imaginario yendo eses sueldos á su bolsillo. Para salvarse de las acusaciones, ultimamente ocurrió un incendio donde se guardaban los libros.

¿Qué tal?

Bonito sistema de pagar—En Tres Arroyos, un empresario albañil de apellido Rusconi, embrolló á dos oficiales desfraudándoles la cantidad de 180 pesos. Los dagnificados denunciaron la estafa en La Vanguardia y el empresario trapalón, el día 5 del corriente fué á Cascallares, donde trabajaba una de las víctimas, el obrero Angel Riva y, después de invitarlo á tomar una copa, con toda alevosía le asaltó hiriendole. La policia en vez de detener al asaltante le dejó en libertad, siendo preso el herido. ¡Ah! crápulas.

Otro gefe... como hay muchos—La Vanguardia ha publicado denuncias concretas contra el gefe de tráfico de la «Gran Nacional» compañia de tranway, Lattión que oculta su nombre y se hace llamar Morinelli, pero este personage en vez de defenderse lealmente ha creido más conveniente andar chicaneando patrocinado por un eminencia como ha dado en llamarse el famoso abogadoGarcía Merú. Ese gefe además de quedarse con lo ajeno, ha tratado al personal subalterno peor que á esclavos expoliandolos sin conmiseración.

NOTA—Los que quieran mandar denuncias de abusos deben firmarias y hacerse responsables de ellas aunque sus nombres no aparescan al ser publicadas.

ক্রিকেনকনকনকনকনকনকনকনকনকনকনকনকনকনকন

DRPIGIDS

Allá, en medio de la llanura solitaria, destácase un montecito de paraisos.

Allí vivía Mercedes en unión de sus padres pero, el hogar feliz vése convertido en una tapera, desde que Nicolás, el viejo puestero fué enterrado en la *loma*.

La viuda quedó desamparada, pues las ovejitas. yeguas y vacas, no alcanzaron para pagar al doctor, pulpero y boticario. Sin recursos, tuvo que abandonar el puesto y, gracias á unos parientes que tenían en Buenos Aires, fuese con su hija á ver si entreambas ganaban honradamente el pan de cada día.

En Buenos Aires no se puede vivir de agregados tan facilmente como en la campaña, además, los parientes de Mercedes eran pobres, y la necesidad le obligó á entrar á trabajar en una fábrica.

Acostumbradas à la vida del campo, madre é hija pronto sintieron esa tristeza peculiar que esperimenta el campesino cuando se vé encerrado en la ciudad; luego, el mezquino salario les obligaba al avuno forzado; la madre fué debilitándose de tal manera que al cabo de un año espiraba en un hospital.

. Mercedes quedó sola.

Cuando encerrada en la fábrica se entregaba á sus recuerdos, corrian por su faz angelical lágrimas de fuego.

Un día al volver á su mísero tugurio un jóven elegante la siguió. Al siguiente igual, hasta que por fin hízole una declaración amorosa.

Ella comparó su pasado con su presente; diose cuenta que trabajando no ganaba para pagar el alquiler, vestirse y lo que es más grave, ni para alimentarse regularmente, dejandose llevar por los falsos juramentos, abandonó la fábrica y la estrecha habitación del conventillo.

El calavera se astió á los pocos meses y un buen día, cuando Mercedes se sentía madre, recibió una carta en la cual decía estas pocas palabras. «No me esperes más; todo

......

No basta llamarse socialista

Por ahí anda una cantidad de personas que se apellidan socialistas sin saber lo que el socialismo se propone realizar. Esos individuos son los que desprestigian la idea pues, à lo mejor, dicen cada disparate que haría ruborizar á un poste.

Sería bueno que todos aquellos que simpatizan con nuestras ideas, se preocuparan seriamente de la lectura de libros y folletos que tratan del socialismo y después de haber digerido bien esa lectura se incorporaran al partido.

Llamarse socialista sin unirse á los que luchan es seguir la tàctica de los frailes, chaz lo que digo y no lo que hago».

À LOS PADRES DE FAMILIA

En las escuelas del Estado, aunque en el programa escolar no figura la enseñanza religiosa, los maestros y maestras, dejándose llevar por la táctica frailuna, consienten que un dia por semana vaya el cura á dar lecciones de doctrina clerical.

El cura destruve con sus mentiras el espíritu de investigación, embrutece á las criaturas con oraciones jesuíticas, v mientras en los textos escolares aprenden ciencias naturales, higiene etc, el fraile les hace créer que ni una hoja se mueve sin la voluntad divina.

Los curas quieren así apoderarse de la niñez para luego tener hombres superticiosos y esclavos del fanatismo. Los niños necesitan aprender, como moral, «no hagas à tu prójimo lo que no quieras para ti mismo». Esa moral la pueden inculcar los padres, sin necesidad que los frailes corrompidos. haraganes é inmorales perviertan à la niñez con las confesiones, temores, y demás fanatismos religiosos

Los padres que quieran evitar que sus hijos sean mañana instrumentos de los frailes, deben apersonarse á las escuelas ó mandar una simple manifestación, una carta á los maestros concebida en estos términos: «Senor Maestro: ruégole que los dias de doctrina mande á casa á mis hijos.»

Informaciones útiles

Conferencias-En Pergamino, en el local del Centro Socialista, 25 de Mayo 765 se dan conferencias todos los domingos de 2 á 4 de la tarde.

-Dará una conferencia Adrián Patroni en el Centro Socialista Obrero, Mejico 2070 este domingo á las 8 1/2 de la noche. Tema: Nuestros enemigos; la entrada es libre.

-Sección Sud Oeste (Buenos Aires)-Se invita á los trabajadores á acudir á la conferencia pública que tendrá lugar el domingo 15 á las 3 de la tarde en la calle Independencia 3401.

Flestas-En el teatro Apolo, Corrientes entre Talcahuano y Uruguay, se dá hay sábado á las 8 de la noche el drama en cuatro actos Los Culpables. Entrada de platea con asiento un peso.

-Obreros Cigarreros-Dan en el Vorwarts Rincon 1141 el drama en 3 actos Juan José.

-Panaderos-Esta sociedad ha convocado á sus asociados y al gremio en general á una propaganda en el local social Rincón 369 á las 9 a. m. el domingo 15.

-Pintores-Se reunen en Asamblea general, el domingo á las 2 p. m., en su local Victoria 1677, para tratar asuntos de importancia para el gremio.

A B C del SOCIALISMO

Periódico semanal de propaganda populaçoc. Geschiedenis

Amsterdam

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: CHARCAS 1575

El deber del obrero

AÑO I.

Todo trabajador que no se halle embrutecido, todo aquel que llegue á darse cuenta de que es un ser humano y explotado, está en el deber de luchar para que cuanto antes desaparescan las injusticias sociales.

Luchar por el mejoramiento de la clase trabajadora no quiere decir insultar á los ricos, llamarles explotadores, sanguijuelas, chupadores de sangre humana, bandidos ú otras cosas por el estilo. Los ricos no dejaràn de ser parásitos por que se les insulte, ellos serán poderosos y tendrán en sus manos el poder y el privilegio, mientras el pobrerío, la clase trabajadora no esté convencida que es explotada.

Y, no solo basta darse cuenta que existe la explotación del hombre por el hombre, sino que también se necesita luchar.

Luchar quiere decir instruirse, unirse, ir mejorando las condiciones del trabajo, reducir la jornada, evitar que los niños vayan á embrutecerse à los talleres, conseguir salarios que hagan menos penosa nuestra existencia. Influir en el gobierno, y, en una palabra, ir preparando el terreno para que en un día no lejano concluya la chocante designaldad social.

Es que luchar en ese sentido es ser socia-

IEN GUARDIA!

Abuso incalificable es el que cometen muchas maestras atrofiando la inteligencia de la niñez con la mentira religiosa.

Así por ejemplo, á las niñas que no se quedan en la clase cuando el cura acude á enseñar religión las maestras las ponen en ridiculo ante sus compañeras amedrantándolas con los horrores del infierno.

Esas maestras, en vez de concretarse al cumplimiento del programa escolar, seducen á las criaturas para que reciban la primera comunión y lo que e: aún más ridículo les aconsejan á ir en proseción à Lujan a llevar ofrendas à la virgen diciendolas, que así, saldrán mejor en los exà-

¡Hasta donde llega el jesuitismo; empiezan por corromper la niñez, atrofian la inteligencia á fin de tener séres superticio sos y fanáticos.

Los padres de familia deben estar en guardia, controlar la educación que reciben sus hijos persuadiéndoles de la mentira religiosa.

Los niños necesitan aprovechar el tiempo, despejar la inteligencia y no ser embrutecidos en nombre de una falsa religión.

A UN CAMPESINO

Recibí tu carta y procuraré convencerte que el cura de tu pueblo es tan embustero como todos los demás.

Me pides, que te explique con claridad el orijen de la mentira religiosa; te garanto que me has proporcionado un gran placer; te haré conocer los argumentos de un gran hombre, de un campeón del libre pensamiento, R. Verea. Dejole á él la palabra:

«El origen de la idea de Dios fué el miedo. El hombre vió serpentear el rayo sobre su cabeza, ovó el retumbar del trueno en los espacios, vió los astros girando por la bóveda celeste, sintió la tierra ondular bajo sus piés y no pudiendo explicarse la causa de estos y otros fenómenos, los atribuyó à un poder sobrenatural, al que dió un nombre. Para aplacarle se postró de rodillas y le adoró.

Ahí tienes el origén de Dios y del culto.

Los niños tienen medio á todo, y á medida que van creciendo; van siendo más valientes; esto es, van perdiendo el miedo, porque comprenden las causas de los fenómenos que antes les aterrorizaban.

Por eso Dios va desapareciendo á medida que desaparece el miedo que lo engendró.